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For my bachelor project, I explored the potential of Swiss felt. Between innovation and tradition, 
this textile is considered one of the oldest of mankind. Situated between innovation and tradition, 
it is considered the oldest of mankind. Today, felt is still one of the last textiles produced in Swit-
zerland. Its rough aesthetics are unfortunately still underestimated. Felt, often used in a raw aes-
thetic, is not sufficiently appreciated today, and is still considered a waste material.
Combining the properties of sheep wool and synthetic fibers, this textile offers the possibility to 
play with volumes and colored surfaces and to be used in all areas of design. This textile fascinates 
me and awakens in me the desire to push its limits to the extreme. For me, its properties are true su-
perpowers that I want to showcase in the form of a heroic and humorous production.
 
By working with a single material, I want to deepen my knowledge of that very material. My goal 
is to make our local felt extravagant and modern by creating a textile collection that can be 
used in both interior design and fashion. Felt is processed by combining different techniques such 
as sublimation printing, heat pressing, cutting and weaving. These different techniques allow to 
change the characteristics of the material and create new properties. The material for this project 
was completely sponsored by the Swiss felt company «FIWO». The felt is then further processed 
with the help of various companies, such as Millwill with its French transfer printing technique 
and Mat Cut from the canton of Neuchâtel, which can cut all kinds of materials with its water jet 
cutter.
 
In the final scenography, I have staged this material in its heroism, creating an interactive and 
sensorial exhibition. The properties of felt are highlighted, which are intended to highlight the 
technical capabilities of the material. With my humorous installation, I want to make the public 
aware of the creative, aesthetic and functional potential that a historical material like Swiss wool, 
or in this case Swiss felt, can have.

concept

Local - brut - colorful - tradition - research - atmospheric
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Für meine Bachelorarbeit habe ich das Potenzial des Schweizer Filzes erforscht. 
Zwischen Innovation und Tradition wird Textil wird als eines der ältesten der Menschheit. Für meine 
Bachelorarbeit habe ich das Potenzial des Schweizer Filzes erforscht. Angesiedelt zwischen Inno-
vation und Tradition, gilt dieser als der älteste der Menschheit. Heute ist Filz immer noch eine der 
letzten Textilien, die in der Schweiz hergestellt werden. Seine raue Ästhetik wird leider immer 
noch unterschätzt. Filz, der oft in einer rohen Ästhetik verwendet wird, wird heute nicht ausreichend 
wertgeschätzt und gilt immer noch als Abfallmaterial.
Durch die Kombination der Eigenschaften von Schafwolle und synthetischen Fasern bietet dieses 
Textil die Möglichkeit, mit Volumen und farbigen Oberflächen zu spielen und in allen Bereichen 
des Designs eingesetzt zu werden. Dieses Textil fasziniert mich und weckt in mir den Wunsch, seine 
Grenzen bis zum Äussersten auszureizen. Seine Eigenschaften sind für mich wahre Superkräfte, die 
ich in Form einer heroischen und humorvollen Inszenierung zur Geltung bringen möchte. 

Durch die Arbeit mit einem einzigen Material möchte ich meine Kenntnisse über eben dieses 
vertiefen.  Mein Ziel ist es, unsere lokale Filz extravagant und aktuell zu machen, indem ich eine 
Ideen-Kollektion entwerfe, die sowohl in der Inneneinrichtung als auch in der Mode verwendet 
werden können. Filz wird durch die Kombination verschiedener Techniken wie Sublimationsdruck, 
Thermofixierung, Ausschneiden und Weben bearbeitet. Diese verschiedenen Techniken er-
möglichen es, die Eigenschaften des Materials zu verändern und neue Eigenschaften zu schaffen.
Das Rohmaterial für meine Arbeit wurde komplett von der Schweizer Filzfirma «FIWO» gesponsert. 
Der Filz wird dann mit Hilfe verschiedener Firmen wie Millwill mit seiner französischen Transferdruck-
technik und Mat Cut aus dem Kanton Neuchâtel, die mit ihrem Wasserstrahlschneider alle Arten von 
Materialien schneiden können, weiterverarbeitet.

In der finalen Inszenierung habe ich dieses Material in seinem Heroismus inszeniert, indem ich 
eine interaktive und sinnliche Ausstellung geschafft habe. Es werden die Eigenschaften von Filz 
hervorgehoben, die die technischen Möglichkeiten des Materials verdeutlichen sollen. Mit meiner 
humorvollen Installation möchte ich das Publikum für das kreative, ästhetische und funktionale 
Potenzial sensibilisieren, das ein historisches Material wie die Schweizer Wolle, oder in diesem Fall 
der Schweizer Filz, haben kann.

Konzept

Lokal - Brut - Farbig - Tradition - Erkundung - Atmosphärisch
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Feltastic is a research work, but also an invitation to rediscover felt. This textile has always surrounded 
us in our daily lives without us being aware of it. Its popularity is often summed up with its rustic look 
or the crafts we made as children. This project represents, in my eyes, not only a creative develop-
ment work with a local material, but above all a challenge. Working with a single material for six 
months was something I had never done before. This work required me to develop a broad and 
precise research method that began with a simple list of different techniques and concluded with 
a collection of ideas that pushed the felt to its extreme states.
During those six intense months, I had to learn to work with felt for the first time, cutting it with 
laser, waterjet, the school’s plotter, dyeing, screen printing, transfer printing, braiding, folding and 
the heat press. I was immediately struck by the multidisciplinary nature of this material and was 
very inspired in my various volume explorations. 
This project has resulted in a collection of ideas consisting of over 30 pieces, each as feltastic as 
the next, that change, add or enhance the textile properties of felt by making it stiff or elastic. 
To showcase these properties in heroic form was a desire I had since the beginning of the project. 
This is why installation plays such an important role in my work. For the set design, I was able to 
learn to use new machines, to work with metal to build the space of my installation, but also to 
learn digital software like Rhino or even Keyshots to visualize my research.

The decision to start this project with Swiss felt was a difficult and at the same time exciting 
choice. This textile is the opposite of what I usually work with. I like very shiny, extravagant and 
unusual elements. I chose to work with felt because I wanted to use this semester as an opportunity 
to step out of my comfort zone and expand my technical, creative, and scientific knowledge. One 
of the biggest lessons I’ve learned is that moments of crisis lead to moving forward with progress. 
When I didn’t have the tools to make my ideas happen, I created them. When someone told me, 
«This will never work,» I tried anyway. During my months of research, I encountered moments 
of joy and surprise, but sometimes moments of discouragement. These phases were crucial to 
my process, as they taught me to step back from the various difficult situations I encountered. I 
am proud to present this Feltastic project, which shows felt in a new light and gives it an aura of 
uniqueness and innovation.
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Feltastic ist eine Forschungsarbeit, aber auch eine Einladung, Filz wiederzuentdecken. Dieses Textil 
begleitet uns seit jeher in unserem Alltag, ohne dass wir uns dessen bewusst sind. Seine Popularität 
wird oft mit seinem rustikalen Aussehen oder den Bastelarbeiten, die wir als Kinder gemacht haben, 
zusammengefasst. Dieses Projekt stellt in meinen Augen nicht nur eine kreative Entwicklungsarbeit 
mit einem lokalen Material dar, sondern vor allem eine Herausforderung. Sechs Monate lang mit 
einem einzigen Material zu arbeiten, war etwas, das ich noch nie zuvor gemacht hatte. Diese Arbeit 
verlangte von mir, eine breite und präzise Forschungsmethode zu entwickeln, die mit einer 
simplen Liste verschiedener Techniken begann und mit einer Ideen-Kollektion schloss, die den 
Filz in seine extremen Zustände trieb.
Während dieser sechs intensiven Monate musste ich zum ersten Mal lernen, mit Filz zu arbeiten, 
indem ich ihn mit Laser, Wasserstrahl, dem Plotter der Schule, mit Färben, Siebdruck, Transferdruck, 
Flechten, Falten und der Hitzepresse schnitt. Die Multidisziplinarität dieses Materials hat mich 
sofort beeindruckt und mich bei meinen verschiedenen Volumenforschungen sehr inspiriert. Aus 
diesem Projekt ist eine Ideen-Kollektion entstanden, die aus über 30 Stücken besteht, von denen 
eines so feltastisch wie das andere ist und die textilen Eigenschaften von Filz verändern, hinzufü-
gen oder verbessern, indem sie ihn steif oder elastisch machen. Diese Eigenschaften in heroischer 
Form zur Geltung zu bringen, war ein Wunsch, den ich seit Beginn des Projekts hatte. Aus diesem 
Grund spielt die Installation eine so wichtige Rolle in meiner Arbeit. Für das Bühnenbild konnte ich 
lernen, neue Maschinen zu benutzen, mit Metall zu arbeiten, um den Raum meiner Installation 
zu bauen, aber auch digitale Software wie Rhino oder sogar Keyshots zu erlernen, um meine 
Forschung zu visualisieren. 

Die Entscheidung, dieses Projekt mit Schweizer Filz zu beginnen, war eine schwierige und 
gleichzeitig aufregende Wahl. Dieses Textil ist das Gegenteil von dem, womit ich normalerweise 
arbeite. Ich mag sehr glänzende, extravagante und ungewöhnliche Elemente. Ich habe mich für 
die Arbeit mit Filz entschieden, weil ich dieses Semester als Gelegenheit nutzen wollte, um 
meine Komfortzone zu verlassen und mein technisches, kreatives und wissenschaftliches Wissen 
zu erweitern. Eine der grössten Erkenntnisse, die ich gewonnen habe, ist, dass Krisenmomente 
dazu führen, dass man mit Vorschritt vorankommt. Wenn ich nicht über die nötigen Werkzeuge 
verfügte, um meine Ideen umzusetzen, schuf ich sie. Wenn mir jemand sagte: "Das wird nie 
funktionieren", versuchte ich es trotzdem. Während meiner monatelangen Recherche stiess ich 
auf Momente der Freude und der Überraschung, aber manchmal auch auf Momente der Entmuti-
gung. Diese Phasen waren entscheidend für meinen Prozess, da ich dadurch lernte, mich von den 
verschiedenen schwierigen Situationen, auf die ich stiess, zurückzuziehen. Ich bin stolz darauf, 
dieses Feltastic Projekt präsentieren zu können, die Filz in einem neuen Licht erscheinen lässt und 
ihm eine Aura der Einzigartigkeit und Innovation verleiht.
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